
Perfekt
-форма прошедшего времени, используется в устной речи





Схематично это выглядит так:

Perfekt= haben/ sein + Partizip II



haben/sein

• В данной схеме-это вспомогательные глаголы. Это означает, что здесь 
они не переводятся (как мы привыкли их переводить «иметь», «быть, 
являться»). Их функция- помогать в образовании формы прошедшего 
времени. Эти глаголы будут спрягаться, т.е. изменяться по лицам (см. 
слайд 2). 



Partizip II

• Это причастие прошедшего времени или третья форма глагола (по 
таблице). Это неизменяемая форма. 



Теперь рассмотрим, почему в схеме 2 вспомогательных глагола. Какой же 

выбрать?



Если упростить данную таблицу, то можно сделать вывод-
проще запомнить случаи употребления с глаголом sein

• Глаголы, обозначающие движение как перемещение, изменение 
состояния, переход из одного состояния в другое

• Глаголы, которые просто нужно запомнить



Где же взять Partizip II – причастие 
прошедшего времени?

Прежде всего, нужно определить: глагол, который будет использован в нашем 
предложении, слабый или сильный (правильный или неправильный):

Если глагол слабый, то причастие образуем сами: lernen- ge+lern+t= gelernt

т.е. взяли основу глагола, присоединили приставку и суффикс. 

Если глагол сильный, надо смотреть таблицу (cуществует много вариантов 
подобных таблиц –Таблица спряжения сильных и неправильных  глаголов ), глагол 
будет выглядеть так: singen- ge+sung+en= gesungen



Но не все глаголы ведут себя одинаково. Мы взяли для 

примера глаголы без приставок

Если глагол имеет неотделяемую приставку, то приставка ge- не 
присоединяется, только суффикс - t у слабых, -en у сильных:

besuchen- gebesucht, правильно: besucht (слабый глагол, сами прибавили 
суффикс)

verstehen-verstanden (сильный глагол, форму взяли из таблицы)

Тоже самое происходит с глаголами, которые оканчиваются на –ieren

studieren- gestudiert, правильно: studiert (эти глаголы все слабые)



Если глагол имеет отделяемую приставку:

В этом случае мы сначала пишем эту приставку, потом ge- и потом -t или –
en в конце:

слабые: aufmachen- aufgemacht

сильные: aufstehen- aufgestanden



Собираем предложения:

+ Я вчера прочитала интересную книгу.

Ich habe gestern ein interessantes Buch gelesen.

Он ехал на автомобиле очень быстро.

Er ist sehr schnell mit dem Auto gefahren.

В первом случае нет движения или изменения состояния, во втором-
есть. Это определяет выбор нами вспомогательных глаголов. 



Очень часто нам приходится задавать вопросы:

? Hast du am Freitag viel gearbeitet?

Ты много работал в пятницу?

Bist du gestern spät nach Hause gekommen?

Ты вчера поздно пришел домой?



Ну и, наконец, отрицательные предложения

- Мы вчера не учились.

- Wir haben gestern nicht studiert.

- Они не плавали вчера в реке.

- Sie sind gestern nicht im Fluss geschwommen. 


